

Groß-Umstadt, den 15.01.2014

Niederschrift

17. Ausländerbeiratssitzung vom 14.01.2014

Anwesend:

Ausländerbeiratsvorsitzende

Frau Aysel Torun

stellvertretende Ausländerbeiratsvorsitzende

Frau Sandra Machado Freitas Pereira

Ausländerbeirat

Frau Gönül Aytac Herr Kemal Kayurtgan Herr Ferhat Kesim Frau Andreia Machado Freitas Pereira Avadikyan

Erster Stadtrat

Herr Diethard Kerkau

Frauenbeauftragte

Frau Monika Achtmann

Schriftführerin

Frau Doreen Zeller

Nicht anwesend:

Ausländerbeirat

Frau Seyhan Akca

entschuldigt

Bürgermeister

Herr Joachim Ruppert

<u>Stadtverordnetenvorsteher</u>

Herr Karl Dörr

<u>Fraktionsvorsitzender</u>

Herr Christian Flöter Herr Heiko Handschuh Herr Klaus Scheuermann Herr Dr. Jens Zimmermann

Integrationsbüro des Landkreises Darmstadt-Dieburg

Frau Sabine Hahn Frau Despina Spanidou

Beginn der Sitzung: 20:00 Uhr Ende der Sitzung: 21:15 Uhr

Tagesordnung: 17. Ausländerbeiratssitzung am 14.01.2014

- 1. Begrüßung und Eröffnung
- Netzwerk Ausbildung einladen 2.
- Internationaler Frauentag am 8.März 3.
- 4. Verschiedenes

Zu TOP 1 Begrüßung und Eröffnung

Die Ausschussvorsitzende Frau Torun, eröffnet die 17. Sitzung und begrüßt die anwesenden Mitglieder und wünscht dieses auch noch ein gesundes neues Jahr 2014.

Frau Torun stellt die Beschlussfähigkeit fest.

Zu TOP 2 Netzwerk Ausbildung einladen

Dieser Tagesordnungspunkt wird nicht behandelt, da kein Vertreter des Netzwerkes Ausbildung anwesend ist.

Erster Stadtrat Kerkau fragt nach, ob der Ausländerbeirat schon einmal dort gewesen sei. Es sei Sache der Kirche, den zu dem Netzwerk Ausbildung sei noch kein Vertreter gewählt worden. Hierzu möchte das ParlBüro Kontakt mit Pfarrer Glanz aufnehmen, ob zu der Thematik bereits ein Termin vorgesehen ist.

Zu TOP 3 Internationaler Frauentag am 8.März

Es fand ein Treffen statt bezüglich des Internationalen Frauentages am 08. März. Hierbei war neben Frau Machado auch Frau Achtmann anwesend

Sie beschließen, dass am 08. März ein Erzählcafe in der Säulenhalle in der Zeit von 11:00 Uhr – 13:00 Uhr statt finden soll. Es sollen Erzählerinnen organisiert werden, welche eine Geschichte oder Märchen in der Zeit von 20-30 Minuten vorträgt. In den Pausen soll aus den Ländern: Portugal, Türkei, Frankreich und Italien Fingerfood verkauft werden. Im Hintergrund in den Pausen läuft leise Musik der verschiedenen Länder, hierzu bringt Frau Achtmann einige CD´s mit. Frau Achtmann merkt auch an, dass man kleine Essens Fähnchen mit der Länderflagge auf das Essen positionieren könnte. Als Getränke soll es O-Saft, Apfelsaft, Wasser, Cafe und Tee geben.

Am 10.02 oder 11.02.2014 findet die nächste Sitzung bezüglich der Thematik statt, bis dahin bittet Frau Machado die Mitglieder sich Gedanken zu machen, ob es bereits Personen gibt die essen spenden möchten. Die Spendengelder sollen für einen guten Zweck gespendet werden, jedoch Regional auch hierzu sollen sich die Ausschussmitglieder Gedanken machen. Frau Achtmann merkt an, die Spendengelder an das Frauenhaus in Dieburg zu spenden. Ausschussvorsitzende Torun fragt nach, mit wie viel Personen man bei der Veranstaltung rechnen kann. Das ist jedoch auch Wetter abhängig, an dem Tag ist auch auf dem Marktplatz Wochenmarkt, es ist die Überlegung große

Plakate aufzuhängen und auch ein Ständer mit den Länderflaggen aufzustellen, damit die Passanten aufmerksam und neugierig werden und eventuell auch in die Säulenhalle kommen. Für die Vorbereitungen in der Säulenhalle trifft sich der Ausländerbeirat um 09:30 Uhr.

Auch der Landkreis stellt für abends ein großes Programm zur Verfügung, hierzu soll ein extra Flyear für Groß-Umstadt erstellt werden. Frau Borchert hat bereits zwei Damen, welche am Abend ein Programm vorstellen. Am Abend vor der Veranstaltung soll es ein Sektempfang geben, es muss noch geklärt werden, ob eventuell der Sekt gespendet wird von Oliver Schröbel. Es gibt für die Abendveranstaltung Eintrittskarten, welche im Vorverkauf 12€ und an der Abendkasse 13€ kosten sollen, die Organisation übernimmt Frau Borchert.

Bezüglich der Veranstaltung am Vormittag besteht noch Klärungsbedarf, aus diesem Grund wird eine Sondersitzung des Ausländerbeirates am 13.02.2014 um 19:00 Uhr anberaumt. Daraufhin findet am 11. März keine Sitzung statt.

Zu TOP 4 Verschiedenes

Es ist in Überlegung eine gemeinsame Sitzung mit dem Seniorenbeirat zu machen, zu dem Thema "Migranten im Seniorenalter". Hierzu soll auch Frau Hahn von Integrationsbüro eingeladen werden. Frau Achtmann spricht diesbezüglich mit Herrn Dahrendorf vom Seniorenbeirat. Die Sitzung soll am 07. Mai stattfinden.

Frau Torun spricht das "Internationale Sommerfest" im Gruberhof an, welches auch in diesem Jahr wieder stattfindet. Frau Machado merkt an, dass der Ausländerbeirat gerne an dieser Veranstaltung wieder teilnehmen möchte, jedoch mit weniger Aufwand als im vergangenen Jahr. Die Ausschussmitglieder möchten sich bis zur nächsten Sitzung Gedanken darüber machen, was der Ausländerbeirat an dem Sommerfest anbieten könnte.

Ausschussvorsitzende Frau Torun fragt nach, was die Räumlichkeiten im Jugendzentrum machen. Erster Stadtrat Kerkau erwähnt, dass Frau Fischer bereits einen Entwurf habe, welcher noch dem Magistrat vorgelegt werden muss. Bis zur nächsten Sitzung am 13.02.2014 soll dieses geklärt sein.

gez.: Aysel Torun Ausländerbeiratsvorsitzende Doreen Zeller Schriftführerin